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Der Andrang beim Verkauf der Damenkleidung war groÇ. 
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Eigentlich war ich an dem verhªngnisvollen Sams-
tag nur gekommen um ein Foto zu machen und ein 
paar Informationen f¿r Ank¿ndigungen in der EZ und 
der ON zu sammeln. Es sollte - entgegen der urspr¿ng-
lichen Ansage - nun doch wieder ein Damenkleider-
markt in den Gemeinderªumen in Osdorf stattfinden. 
Schon das Fotografieren mit den lustigen Organisato-
rinnen hat viel SpaÇ gemacht und ich dachte so vor 
mich hin: "Mensch, das ist bestimmt witzig mit denen, 
vielleicht sollte ich da mal mitmachen"... Offenbar aber 
hatte ich laut gedacht, weitere Helfer waren willkommen 
und so - schwupps - hieÇ es "Ja, mach doch", "das 
passt" und "alles klar, Doris macht auch mit".  
Als es dann los ging, am Freitagmorgen, 17. Juni, 

wusste ich ja noch nicht wirklich, was auf mich zukom-
men sollte, aber die Erkenntnis traf mich schnell und 
hart... unglaubliche Berge von Klamotten, Taschen und 
Schuhen. Dann steht man da mit gef¿hlt 300 Kartons, 
T¿ten, Wªschekºrben und tatsªchlich einigen Einzel-
st¿cken von den Frauen, die die Vorschriften zwar ken-
nen, sie aber wohl nicht ganz verstanden hatten. Erst 
stand ich planlos im Raum, alle anderen wuselten be-
hªnde los, stellten Tische und St¿hle um, klebten Zettel 
mit GrºÇen an die Wªnde und begannen, Karton f¿r 
Karton, auszurªumen, zu sortieren und zu ordnen. Ab 
und zu verschwand mal eine und tauchte Minuten spª-
ter mit einem atemberaubenden Abendkleid oder einem 
Achtziger-Jahre-Badeanzug-Modell am Kºrper wieder 

auf. Es wurde viel gelacht, ab und zu was gegessen, vor 
allem aber wirklich viel gelaufen, getragen und sonstwie 
gearbeitet. Die Zeit verflog. Dann kamen die ersten Kªu-
fer(innen). Es hªtte so in der Zeitung gestanden, erklªr-
te eine Frau, die extra aus Schleswig gekommen war 
und bereits um 16.30 Uhr als erste zu stºbern versuch-

te... Gegen 17.15 Uhr wuchs die Schlange an, die ers-
ten Nasen dr¿ckten sich an die Scheiben. 
Ich gebe zu, ich hatte Angst als die T¿r auf ging und 

die Frauen wie die Furien im Sommerschlussverkauf auf 
die Stªnder st¿rzten. Aber es war nicht so schlimm. 
¦berall wurden die Sachen auseinder gerissen, dann 
wurden Umkleidemºglichkeiten gesucht. Obwohl einige 
zur Verf¿gung standen, rissen sich die Frauen zur Not 
auch gleich am Grabbeltisch oder Stªnder die eigenen 
Klamotten vom Leib und probierten, was das Zeug hielt. 
Wir Mªdels konnten die rumfliegenden Sachen dann 
wieder aufheben, aufb¿geln und auf die Stªnder - Ent-
schuldigung, es wurde Wert auf die Formulierung 
"Kleider"stªnder gelegt - hªngen. Die Kasse klingelte. 
Der Prosecco floss. Die Damen, die zum Teil aus 
Waabs, G¿by, Fleckeby und Strande kamen, bedankten 
sich anschlieÇend mit vollen Taschen ¿bergl¿cklich mit 
"Vielen Dank f¿r den tollen Abend" und "Wir kommen 
auf jeden Fall wieder". Gegen 22 Uhr konnten auch die 
hartnªckigsten Kªuferinnen ¿berzeugt werden zu gehen 
und die T¿r geschlossen werden.  
Am Samstag traf man sich bereits um 9 Uhr mor-

gens, denn der Job war noch nicht zu Ende. In den Rªu-
men sah es aus wie nach einem Bombeneinschlag und 
all diese unverkauften Sachen mussten dahin zur¿ck wo 
sie her kamen - in Kartons, T¿ten und Wªschekºrbe... 
Dann noch die Abrechnung und am Ende des Tages 
durchfegen und alle Sachen wieder rausgeben.  
Ich hatte keine Vorstellung, was hinter diesem 

"Damenkleidermarkt" alles stecken w¿rde. Ich bin beein-
druckt, davon, wie reibungslos die Logistik der "alten 
Hasen" dieser Geschichte funktioniert. Ich war am Ende 
richtig kaputt. Es war tierisch anstrengend, aber auch 
unglaublich zufriedenstellend und aufregend. Bestimmt 
gibt es 2012 wieder einen Damenkleidermarkt - und 
wenn das so ist, dann mºchte ich gern dabei sein. 

 
Doris Smit 

Damenkleidermarkt 
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Ein Spielmannszug f¿r den OSV 

auf der nªchsten Jahreshauptversammlung offiziell 
bestªtigt wird. 
  
Den ersten Auftritt lieferten die Nachwuchsmusiker 

gleich ein paar Hªuser weiter und ¿berraschten Herbert 
Wiese mit einem Stªndchen zu seinem 70. Geburtstag. 

Der Spielmannszug des OSV ¿bt jeden Freitag von 
16 bis 19 Uhr in den Rªumen der Osdorfer 
Grundschule. Wer Interesse hat, kann sich gern bei 
Alexandra Butler unter Tel. 04346-8619 melden. 

 
 

Doris Smit 

 
 
 

 Nicht mit Pauken und Trompeten, aber daf¿r mit 
Trommel und Glockenspiel marschierte am Sonnabend, 
4. Juni, ein kleiner Spielmannszug das erste Mal durch 
die StraÇen der Gemeinde. Im Mªrz hatte Alexandra 
Butler einen Musikkurs mit vom Barkelsbyer 
Spielmannszug geliehenen Instrumenten initiiert und 
lockte damit zahlreiche Kinder und einige Erwachsene 
an. Das Ziel: Wenn der Kurs gut lªuft, kºnnte daraus 
eine neue Sparte f¿r den Osdorfer Sportverein werden. 
Als Ausbilder holte Alexandra Butler, die Flºte und 
Glockenspiel unterrichtet, noch ihren Mann Frank 
(Trommel und Becken), ihre Schwester Kristina Enz 
(Trommel), Nadine Jensen (Flºte) und Jan-Hendrik 
Pfeiler (Trommel) mit ins Boot. "Es sind alle 
Kursteilnehmer dabei geblieben", erklªrte die Leiterin 
gl¿cklich. Sie konnte neben dem OSV, der den 
finanziellen Grundstock legte, einige Sponsoren werben 
und hat inzwischen insgesamt 25 Einsteigerinstrumente 
im Wert von knapp 1800 Euro anschaffen kºnnen. Die 
Firma Hallenbau Malchin, Jan Bruns vom OAR, 
Malermeister Stefan Bumann, Dienstleistungsbetrieb  
Dennis Mohr unterst¿tzten den Plan mit einer Spende. 
Michael Buchwald vom Sportpoint Friedrichsort machte 
einen guten Preis f¿r die beflockten T-Shirts, Schlachter 
Siemsen spendete die W¿rstchen und das Gettorfer 
Backhaus das Meterbrot f¿r das Gr¿ndungsfest. Im 
letzten Moment kam noch ein drittes Glockenspiel dazu, 
das zahlte Schornsteinfegermeister Hans Reiner L¿ck. 
 Am 1. Juni wurde der Spielmannszug mit 30 aktiven 

Musikern im Alter zwischen vier und 38 Jahren 
gegr¿ndet und das wurde nun ausgiebig gefeiert. Birgit 
Schmidt, stellvertretende Vorsitzende des OSV, lobte 
das Engagement und freut sich, wenn die neue Sparte 
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Durch Gªrten schlendern, sich austauschen, fach-
simpeln, Erfahrungen sammeln oder einfach bewun-
dern, was sich aus den verschiedenen Gartensituatio-
nen so machen lªsst. Dies alles war am 18. und 19. Juni 
im Garten bei Marlies Sommer durch die Aktion ñOffener 
Gartenò Schleswig-Holstein und Hamburg mºglich. 
Unterst¿tzt wurde Marlies Sommer von Doris Hansen 

mit Glas ï und Porzellanmalerei, sowie von Ute Schºn-
herr aus Gettorf, die selbst gemachte Perlenketten prª-

sentierte. AuÇer-
dem gab es auch 
noch verschiedene 
selbst gemachte 
Marmeladen und 
Fotokarten zu er-
werben. 

 
268 Gªrten ºff-

neten 2011 in 
Schleswig-Holstein 
und Hamburg, ihre 
Pforten f¿r Garten-
begeisterte, Garten-
besitzer und Gar-
teninteressierte bei 
leider sehr regneri-
schem Wetter.  

 
Wer an diesem Wochenende keine Zeit hatte, um 

den wunderschºnen und vielfªltigen Garten von Marlies 
Sommer zu bestaunen, hat am 03. Juli von 11-16 Uhr 
die Mºglichkeit dieses nachzuholen. 

 
 

Imke Petersen 

 

Aktion ĂOffener Gartenò ï auch Osdorf war mit dabei. 

Schon gewusst é? 

 Vielleicht ist es dem einen oder anderen schon auf-
gefallen. Wenn man von Osdorf in Richtung Felm fªhrt, 
kommt man an einer Tannenbaumschonung vorbei. Auf 
einigen Tannenbªumen befinden sich kleine 
ĂWindrªderñ. Doch was haben diese ĂWindrªderñ f¿r ei-
nen Zweck? 
Ist es eine neue Form der Energiegewinnung im Mi-

nimaleinsatz oder dient es nur zu Dekozwecken? 
Weder noch.  
Diese Art ĂWindrªderñ dienen als Schutz vor Vºgeln. 

Der Schutz besteht aus einem Stab und wird an der Ter-
minalspitze der Bªume angebracht, damit sich die Tan-
nenbaumspitze normal entwickeln kann und nicht von 

Vºgeln beschªdigt werden kann und somit verk¿mmert. 
Wenn die Terminalspitze beschªdigt wird, entwickeln 
sich Seitentriebe zu einer Spitze und die Tanne hªtte 
nicht mehr eine schºne Spitze wie wir sie alle an unse-
rem perfekten Tannenbaum gerne hªtten, sondern  
eventuell mehrere Spitzen. 
So haben wir zum Weihnachtsfest wunderschºne 

Tannenbªume mit einer Tannenbaumspitze und jetzt im 
Sommer lustige kleine ĂWindrªderñ die im Sonnenlicht 
glitzern. 

 
Imke Petersen 
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Osdorf, im Juni 2011 
( 0 43 46 / 85 62 

Gemeinde Osdorf 
 - Der B¿rgermeister -  

Informationen des B¿rgermeisters 

Liebe B¿rgerinnen und B¿rger, 
 
 

nachstehend gebe ich Ihnen einige aktuelle Infor-
mationen und Hinweise:  
 
1. Die Gemeinde Osdorf hat der Auflºsung des 
Zweckverbandes Altenheim Gettorf zum 
31.12.2011 zugestimmt.  
Der Zweckverband Altenheim Gettorf wurde 
1884 als Armen-Arbeits-Anstalt gegr¿ndet. 
Nach verschiedenen Namensªnderungen wur-
de 1979 die Satzung erneut geªndert und der 
heutige Name angenommen.  
17 Gemeinden sind zurzeit Mitglied im Zweck-
verband, die Gemeinde Osdorf seit 1976. F¿r 
eine   beschlossene Wertberichtigung in Hºhe 
von 900.000,00 ú werden alle Gemeinden je 
nach Belegung des Altenheimes beteiligt.  
Die Gemeinde Osdorf wird mit dem Mindestbei-
trag von 18.000,00 ú herangezogen. 

 

2. Die Gemeinde ist verpflichtet, ein Kanalkataster 
f¿r Schmutz- und Regenwasser aufzustellen. 
Hierf¿r wurde der Auftrag f¿r Ingenieurleistun-
gen vergeben.  

 

3. Am 30.06.2011 schlieÇt leider die Osdorfer Fili-
ale der Eckernfºrder Bank e.G. Der Geld-
automat bleibt jedoch am bisherigen Standort 
erhalten.  

 

4. Der Diakonieverein Dªnischer Wohld 
(Sozialstation) ist von der HerrenstraÇe 6 in 
sein neues Domizil (S¿derstraÇe auf dem 
Grundst¿ck der ehemaligen Fa. Sell) umgezo-
gen.  

 

5. In der Ortsmitte von Osdorf (Ehrenmal/Dom) 
wird der Trafo der Schleswig-Holstein Netz AG 
(ehemals E-on Hanse) durch einen neuen er-
setzt und umgesetzt. Im Zuge dieser MaÇnah-
me erhalten auch die ¿brigen dort vorhandenen 
Kabelschªchte der Telekom und der Gemeinde 
neue Standorte. Als Folge dieser MaÇnahme 
muss die StraÇenbeleuchtung ¿ber einen Zeit-
raum von ca. 10 Tagen im Juli 2011 ausge-
schaltet werden. Ich bitte hierf¿r um Ihr Ver-
stªndnis. 

 

6. Mit der Sanierung der GemeindestraÇe von 
Lindhºft bis zum Borghorster Wald soll voraus-
sichtlich am 11.07.2011 begonnen werden. Da 
mit Verkehrsbehinderungen gerechnet werden 
muss (teilweise Vollsperrung der StraÇe), bitte 
ich Sie, den Baustellenbereich weitrªumig zu 
umfahren. 

 

7. Die Kindergartengeb¿hren f¿r unsere Kinder-
gªrten ĂPusteblumeñ und ĂRappelkisteñ bleiben 
im neuen Kindergartenjahr 2011/2012 unverªn-
dert.  

 

8. Kleingartenverein Osdorf 
Die Besichtigung der Kleingªrten durch eine 
Bewertungskommission des Kreisverbandes 
fand am 19.06.2011 statt. Die Anlage machte 
einen aufgerªumten und gepflegten Eindruck. 
Aufgrund der positiven  uÇerungen der Besich-
tigungskommission erhofft sich der Verein eine 
vordere Platzierung im diesjªhrigen Wettbe-
werb. 

 

9. Beirat f¿r Kinder und Jugendliche 
Am 16.06.2011 fand die diesjªhrige Jugendver-
sammlung statt. Hier¿ber erfolgt weiterer Be-
richt. 
 
Bedanken mºchte ich mich bei Frau Manuela 
Mundt f¿r die Begleitung des Beirates in den 
letzten 6 Jahren und w¿nsche den Nachfolgern 
Timo Wºlki und Helge Kohrt eine gl¿ckliche 
Hand bei der neuen Aufgabe.  

 
Ich w¿nsche Ihnen eine schºne Urlaubs- und Feri-
enzeit und gr¿Çe Sie herzlich. 
 
 
 
 
 
Ernst Heinrich Staack 
B¿rgermeister 
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Neuwahlen im Jugendbeirat Osdorf 

Am 16.06.2011 lud der Jugendbeirat zur jªhrlichen 
Jugendversammlung in die Gemeinderªume der Kirche 
ein. Bei dem Regenwetter war erst nicht mit einer Betei-
ligung von 13 Jugendlichen zu rechnen. Doch diese re-
ge Beteiligung f¿hrte dazu, dass wªhrend der Versamm-
lung Posten des Beirates neu vergeben werden konn-
ten. F¿nf der sechs Beiratsmitglieder hatten zuvor ange-
k¿ndigt, dass sie das Ehrenamt aus verschiedenen 
Gr¿nden nicht weiter ausf¿hren kºnnen. Daraufhin 
mussten mindestens vier neue Mitglieder gefunden wer-
den.  
Ausgeschieden aus dem Beirat sind Thorben MiÇ-

feldt, 1. Vorsitzender, Jana Schoenwaldt, Schriftf¿hrerin, 
Christina Greve, 2.Vorsitzende, Lara Lucht, Beisitzerin 
und Marek Hein, ebenfalls Beisitzer. Als Anerkennung 
erhielten die F¿nf Urkunden und Gutscheine f¿r ihr En-
gagement. Wir w¿nschen ihnen f¿r die Zukunft alles 
Gute.  
Erhalten aus dem alten Beirat bleibt Jana Borger-

ding,  die das Amt der Schriftf¿hrerin ¿bernimmt. Neu-
gewªhlt wurden Pia Borchert, Anke Krikau, Jonas Bor-
chert, Alexander Lucht, Lars Erik Mundt, Sarina Mºller 
und Nina Wºlki. Wir hoffen, dass die Zusammenarbeit 
weiterhin so gut funktioniert und die Interessen der Ju-
gendlichen vertreten werden.  
Auch in der Betreuung des Beirates seitens der Ge-

meinde gab es Verªnderungen. Manuela Mundt, die den 
Beirat seit der Gr¿ndung begleitet hatte, ¿bergab die 
Betreuung an Helge Kohrt und Timo Wºlki. Nach den 
vielen Neuwahlen und dem Bericht des B¿rgermeisters 
trugen die Jugendlichen ihre W¿nsche und Ideen vor. 

Es wurde der Vorschlag zur Anlegung einer Motocross 
Strecke gemacht, die auch mit dem BMX-Rad befahrbar 
sein sollte. Auch wurde ¿ber die ausbaufªhige Busver-
bindung nach Gettorf auÇerhalb der Schulzeit diskutiert. 
Ein Angelfreund regte die Ausweisung einer Angelmºg-
lichkeit in der Umgebung an. Es wurde auch vorgeschla-
gen, besser ¿ber die Angebote der Gemeinde f¿r Ju-
gendliche zu informieren. Der B¿rgermeister und die 
anwesenden Vertreter der Gemeindeaussch¿sse nah-
men die Anregungen zur Kenntnis und baten um Geduld 
zur Klªrung der verschiedenen W¿nsche, wof¿r der B¿r-
germeister schon manche Ideen hatte, die er aber noch 
nicht verraten wollte. Der B¿rgermeister berichtete unter 
anderem ¿ber die geplante Sanierung der Weitsprung-
anlage auf dem Sportplatz und der Sanitªranlagen der 
Damenumkleide in der Sporthalle. Leider musste man 
sich in der Vergangenheit ¿ber vermehrten Vandalismus 
ªrgern, was unnºtige Kosten verursachte. Mit diesem 
Problem will sich auch der neue Beirat auseinanderset-
zen. Wir sind gespannt welche Anregungen und W¿n-
sche wirklich umzusetzen sind.   

 
Taxi-Gutscheine: 
 

F¿r alle Sch¿ler/innen der Gemeinde von 14 Jahren bis 
zur Vollendung des 18. Lebensjahres gibt es wieder Ta-
xi-Gutscheine. Die Gutscheine haben einen Wert von 8 
ú und kºnnen bei Heimfahrten zur¿ck in das Gemeinde-
gebiet eingesetzt werden. Erhªltlich sind die Gutscheine 
ab sofort bei Pia Borchert.  

 
Timo Wºlki 

Von links: (vorne) Anke Krikau (2.Vorsitzende), Pia Borchert (1.Vorsitzende), Alexander Lucht (Beisitzer), Lars Erik Mundt 
(Beisitzer) (hinten) Kontaktmann Helge Kohrt, Jana Borgerding (Schriftf¿hrerin), Sarina Mºller (Beisitzerin), Nina Wºlki 
(Beisitzerin), Jonas Borchert (Beisitzer), Kontaktmann Timo Wºlki  
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Vereine, Verbªnde, Kirche, Schulen 

Der Sportplatz der Isarnwohld-Schule in Gettorf bot 
am Freitag, 10. Juni, ein buntes Bild. Es wurde 
Beachvolleyball und Streetball, Floor- und Handball 
gespielt und gekickt. Alle Sch¿lerinnen und Sch¿ler der 
neunten Klassen des Gymnasiums mit Regionalschulteil 
waren in Teams eingeteilt und trugen untereinander 
kleine Wettkªmpfe aus. Das Motto: ĂSchule ohne 
Rassismus - Schule mit Courageñ (SOR-SMC).  
Die Organisatorinnen 

sind beide 16 Jahre alt, 
haben gerade ihre 
Abschlusspr¿fungen an 
der Realschule hinter sich 
gebracht und kommen aus 
der Gemeinde Osdorf. 
Hanna Sophie Mundt aus 
Borghorsterh¿tten und 
Mareike Goos aus der 
Dreeangel hatten die Idee 
zu diesem Projekttag und 
stellten die zahlreichen 
Events weitestgehend 
allein auf die Beine. 
Schulleitung und Lehrer 
spielten gerne mit, aber in diesem Fall nur eine 
untergeordnete Rolle. ĂWir hatten den Wahlpflichtkurs 
(WPK) ñRechtsextremismus und Auslªnderfeindlichkeit 
in DeutschlandĂ belegt und das hat uns alle sehr 
beschªftigtñ, erklªrte Hanna Sophie. F¿r ihr Referat 
hatte sie sich umfassend informiert und war so auf die 
Internetseite der Bundeskoordination SOR-SMC 
gestoÇen. Rund 1000 Schulen haben mit mehr als 
750.000 Sch¿lern bereits teilgenommen und setzten 
sich f¿r ein besseres und demokratisches Miteinander 
an ihren Schulen ein. 
 Hanna Sophie und Mareike beschlossen, dass auch 

die Isarnwohld-Schule den Titel des Schulnetzwerks 
tragen sollte und organisierten gemeinsam mit den 
Jugendlichen aus dem Wahlpflichtkurs ĂSportevents und 

Sponsoringñ und mit Hilfe aller anderen Sch¿lerinnen 
und Sch¿ler der Klasse 10 f den Aktionstag gegen 
Rassismuss f¿r die neunten Klassen. ĂIch glaube, das 
ist ein gutes Alter um sich mit der Problematik 
auseinander zu setzenñ, so Hanna Sophie. Auch wenn 
es an der Gettorfer Schule kaum Sch¿ler anderer 
Nationalitªten gebe, sei es wichtig, vorzubeugen und 
aufzuklªren, ist die Sch¿lerin sich sicher.  
Bevor es f¿r die Neunten auf den Sportplatz ging, 

gab es eine Geschichtsstunde durch die Lehrer, aber 
auch eine zweist¿ndige Information durch die 
Zehntklªssler: In einer PowerPoint-Prªsentation wurden 
Bilder und ein Video zum Thema gezeigt, ein 
Wahlplakat der NPD erklªrt und das Lied ĂLetzte 
Warnungñ von Brothers Keepers gespielt und 
interpretiert. Wªhrend im Anschluss die sportlichen 
Spiele liefen, sammelten die Organisatorinnen noch 
Unterschriften, denn um den Titel SOR-SMC tragen und 
das Schild an der Schule anbringen zu d¿rfen, m¿ssen 
neben dem Projekttag auch noch 70 Prozent aller 
Schulangehºrigen unterschreiben, dass an dieser 
Schule auch weiterhin aktiv gegen Rassismus 
vorgegangen werden soll.  
Unterst¿tzt wurde die Aktion von Hanna Sophie und 

Mareike auch durch eine Spende des Landessportver-
bandes, die in Medaillen f¿r alle investiert wurde. Gratis 
Getrªnke gab es kistenweise von der Wittenseer Quelle 
und DJ Treegarden sorgte f¿r die musikalische Unter-
malung. Die beiden Realschulabsolventinnen hatten 
alles gut durchdacht, bis hin zu den Schulsanitªtern, die 
gl¿cklicherweise kaum etwas zu tun hatten. Daf¿r er-
hielten sie viel Lob f¿r ihre Arbeit. ĂDas ist super organi-
siertñ, sagte WPK-Lehrer Volkhard Hanns  und sein Kol-
lege Patrick Gºth stimmte zu: ĂEs ist unglaublich, was 
die Beiden geleistet haben. Sie haben alles, was sie im 
Unterricht gelernt haben, perfekt umgesetztñ, erklªrte er 
schmunzelnd. 

 
Doris Smit 

Eine Schule gegen Rassismus 
viele Sch¿ler mit Courage 




